
  
 

 

  

Ata de Reunião 1 

Aos dezenove dias do mês de maio do ano de dois mil e dezesseis, às oito horas e trinta 2 

minutos, os membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari se reuniram para 3ª 3 

Assembleia Geral Extraordinária de 2016, na Associação dos Municípios da Microrregião 4 

do Vale do Paranaíba (AMVAP), situada na Av. Antônio Thomaz Ferreira Rezende, 3.180, 5 

Distrito Industrial, em Uberlândia/MG, para discutir os seguintes pontos da pauta, que foram 6 

encaminhados anteriormente a todos os membros: Item 01 - Abertura com verificação de 7 

presença e quórum; Item 02 - Leitura do expediente e informes; Item 03 - Aprovação 8 

da ata da 2ª Assembleia Geral Ordinária de 2016 (07.04.16); Item 04 - Apresentação e 9 

votação dos Pareceres da CTOC referentes aos Processos de Outorgas nº 06014/2013 10 

(Canalização e/ou retificação de curso de água) e nº 2257/2016 (Desvio de curso 11 

d’água) da empresa VALE Fertilizantes; Item 05 - Outros assuntos. Membros 12 

presentes: Cyntia Goulart Corrêa Bruno Ribeiro, Francely Aparecida Moreno de Tilio, 13 

Hideraldo Buch, Alberto José de Almeida, Iléia Pereira Chaves Abdulmassih, Marina Lígia 14 

de Oliveira Rocha, Maurício Marques Scalon, Ricardo Lúcio Alvarenga, Bruno Gonçalves 15 

dos Santos, Reginaldo José de Oliveira, José Maria Reis, Dirce Aparecida Ferreira 16 

Marques, Joaquim Odilon Fernandes, Marco Aurélio Pereira Paiva, Thiago Alves do 17 

Nascimento, Isabella Chaves do Nascimento, Maria Lúcia Furtado Coelho Campos, William 18 

Pereira Rodrigues, Paulo Alves Cardoso, Ivone Aparecida Borges, Geraldo Silvio de 19 

Oliveira, Maria Martins Pedrosa, Joaquim Menezes Ribeiro da Silva, Amanda Ferreira,  Luiz 20 

Henrique Martins, Sylvio Luiz Andreozzi, João Eduardo Della Torres Ferreira. Presente por 21 

procuração: Jeane Sabrina Maia representando Allan de Oliveira Mota. Membros ausentes 22 

com justificativa: Pedro Augusto Rodrigues dos Santos, Carlos Luiz Mamede, Wilson 23 

Pereira Barbosa Filho, Antônio Augusto Melo Malard, Daniel Rennó Tenenwurcel, José 24 

Antônio Leandro, Priscylla Costa Ripposati, Gustavo Bernardino Malacco da Silva, Jean de 25 

Carvalho Breves, Guilherme Coelho Melazo, Hermógenes Vicente Ribeiro, Paulo Roberto 26 

Favero Fravet, Antonio Giacomini Ribeiro, Geraldo Magela Mendes. Convidados: Ronaldo 27 

Brandão Barbosa (ABHA), Michel Sinclair Rodrigues (APEA TMAPS), Marcus Vinícios 28 

Andrade Silva (IBRAM), Marco Túlio Azevedo Andrade (Tecnomin), Marcus Cruz (VOGBR), 29 



  
 

 

  

João Emílio Franco (VALE), Cristiane Oliveira Paula (SUPRAM), Rodrigo Natal Almeida, 30 

Fabiano dos Anjos Martins (SRS Coronel Fabriciano), Caroline Maia Spinola (SRS Coronel 31 

Fabriacino), Wallace Celves (NUCAR/SEMAD), Ricardo R. Bello (SUPRAM), Luiz Gusatvo 32 

M. Macedo (VALE), Bruno Ávila (SEMAD). O Vice-Presidente do CBH Araguari, Marco 33 

Aurélio Pereira Paiva inicia a reunião informando a existência do quórum, conforme Item 34 

01 de pauta e passa a palavra para o Secretário Executivo do CBH Araguari, Thiago Alves 35 

do Nascimento que, atendendo ao item 02 da pauta, faz a leitura das correspondências 36 

recebidas, das justificativas de ausência e comunica as substituições de conselheiros 37 

concretizadas pelo Instituto Mineiro de Gestão das Águas (Igam). Marco Aurélio coloca as 38 

justificativas de ausência em regime de votação, sendo todas aprovadas por unanimidade. 39 

Dando continuidade à reunião, no item 03, o Secretário Executivo solicita que todos que 40 

fizerem uso da palavra nas reuniões falem próximo ao microfone e primeiramente se 41 

identifiquem, informando o seu nome e instituição a qual representa, pois devido à 42 

dificuldade encontrada para entender o áudio da última assembleia, não houve tempo hábil 43 

para a elaboração da ata, avisando que a mesma será apreciada na 3ª Assembleia Geral 44 

Ordinária, no dia 02/06/16. O Vice-Presidente, dando seguimento à reunião, passa a 45 

palavra para o Coordenador da Câmara Técnica de Outorga e Cobrança (CTOC), Michel 46 

Sinclair Rodrigues, que inicia a discussão do item 04 agradecendo a presença do órgão 47 

gestor na assembleia. Michel convida a empresa de consultoria da Vale Fertilizantes para 48 

apresentar o projeto de canalização e/ou retificação de curso d’água referente aos 49 

Processos de Outorgas 6014, 6015 e 6017/2013. A representante da empresa GEO 50 

Consultoria, Rubia Borges, apresenta as informações sobre o projeto e abre a palavra para 51 

questionamentos. A representante da SUPRAM, Cristiane Oliveira, explica como é feita a 52 

análise técnica dos processos de outorgas dentro do órgão. O responsável pela empresa 53 

GEO Consultoria, Silvio Luiz, faz alguns esclarecimentos sobre o projeto e a palavra retorna 54 

ao Coordenador da CTOC que lê na íntegra o Parecer Técnico da Câmara. Marco Aurélio, 55 

presidente interino, coloca o Parecer em regime de votação, aprovado com duas 56 

abstenções, sendo elas de Sylvio Luiz Andreozzi e Geraldo Silvio. Em seguida, Michel 57 

convida a empresa responsável pelo projeto de desvio de curso d’água, referente ao 58 



  
 

 

  

Processo de Outorga 2257/2016 a fazer sua apresentação. O representante da empresa 59 

VOGBR, Marcos Cruz, apresenta o projeto e se coloca à disposição para questionamentos, 60 

que são respondidos por ele próprio e pelo representante da Vale Fertlizantes, João Emílio 61 

Franco. O conselheiro Sylvio Andreozzi (UFU) pergunta se haverá alagamento permanente 62 

no local da intervenção e que, caso haja, por qual motivo não foi feito um processo de 63 

barramento. Cristiane (SUPRAM) esclarece que mesmo havendo a permanência de 64 

alagamento naquele local, não caberia um processo de outorga de barramento. Andreozzi 65 

defende que mesmo não existindo as estruturas de um barramento, existirá alterações 66 

ambientais no local da reservação da água. O Ex-Coordenador da CTOC, Marcus Vínicios, 67 

solicita que o órgão gestor disponibilize os documentos dos processos de outorgas em 68 

formato digital, como já feito pelo Igam, o que facilitaria muito o conhecimento prévio dos 69 

processos pelos conselheiros, sanando assim vários questionamentos antes mesmo da 70 

realização da assembleia, e, ainda, ressalta que o prazo para a análise dos processos 71 

dentro do Comitê é muito curto, sendo apenas 60 (sessenta) dias para ocorrer todo o 72 

trâmite. Dando seguimento, Michel faz a leitura na íntegra do Parecer da CTOC referente 73 

ao Processo de Outorga 2257/2016. O conselheiro Reginaldo José de Oliveira (Prefeitura 74 

de Indianópolis) diz que o processo de licenciamento ambiental deveria ser vinculado ao 75 

processo de outorga, pois sente que a decisão dos conselheiros está sendo imposta e não 76 

respeitada, uma vez que o processo de licenciamento já foi aprovado. Marcus Vinícios 77 

sugere que o CBH Araguari acrescente mais condicionantes ao processo. O representante 78 

da empresa Tecnomin e um dos responsáveis pelo Processo de Licenciamento Ambiental, 79 

Marco Túlio, lê alguns trechos do Processo de Licenciamento para os conselheiros. João 80 

Emílio (VALE) salienta que as informações solicitadas não estão omitidas, mas 81 

fragmentadas. Após várias discussões sobre a falta de informações a respeito do processo, 82 

Andreozzi solicita que o empreendedor (Vale Fertilizantes) traga as informações faltantes 83 

na próxima Assembleia Ordinária, que será realizada no dia 02/06/2016, pois os 84 

conselheiros não se sentem confortáveis para votar nem pelo deferimento, nem pelo 85 

indeferimento do processo naquele momento. Sendo assim, o Vice-Presidente do CBH 86 

Araguari faz tal encaminhamento, que é aprovado por unanimidade. A empresa então se 87 



  
 

 

  

responsabiliza em trazer as informações solicitadas. Fica também definido que os 88 

conselheiros interessados deverão enviar suas contribuições à CTOC com antecedência, 89 

já que a câmara se reunirá no dia 25/05/16 para a consolidação dos dados necessários a 90 

serem apresentados na próxima plenária. No item 05 o servidor da SUPRAM, Wallace 91 

Celves, comunica que a partir das 13 (treze) horas do dia 20/05/16 haverá a paralisação 92 

completa do Sistema Estadual de Meio Ambiente de Minas Gerais (SISEMA) e solicita o 93 

apoio do Comitê na manifestação que haverá nesse mesmo dia e horário na frente da sede 94 

da SUPRAM, em Uberlândia, para reivindicações ambientais. Ainda no item 05, os 95 

conselheiros Maurício Scalon (Prefeitura de Sacramento) e Hideraldo Buch (GRS-Uberaba) 96 

apresentam o relatório de suas participações nas reuniões do Fórum Nacional de Comitês 97 

de Bacias Hidrográficas (FNCBH) realizadas nos dias 06, 07 e 08/04/16 no Rio de 98 

Janeiro/RJ e nos dias 04, 05 e 06/05/16 em Florianópolis/SC. Nada mais a tratar nessa 99 

data, encerro esta ata Thiago Alves do Nascimento, constando que a Lista de Presença 100 

anexa é parte integrante deste documento.  101 


